



Asamblea General Consejo de Seguridad

Distr. general
21 de abril de 2015
Español
Original: inglés

**Comisión de Consolidación
de la Paz
Noveno período de sesiones
Comité de Organización**

Acta resumida de la primera sesión

Celebrada en la Sede, Nueva York, el miércoles 11 de marzo de 2015, a las 10.00 horas

Presidente: Sr. Patriota (Brasil)
más tarde: Sr. Skoog (Suecia)

Sumario

Aprobación del orden del día

Proyecto de informe de la Comisión de Consolidación de la Paz sobre su octavo período de sesiones

Elección de la Mesa

Plan de trabajo de la Comisión de Consolidación de la Paz

La presente acta está sujeta a correcciones.

Dichas correcciones deberán presentarse en uno de los idiomas de trabajo. Deberán presentarse en un memorando y también incorporarse en un ejemplar del acta. Las correcciones deberán enviarse lo antes posible al Jefe/a la Jefa de la Dependencia de Control de Documentos (srcorrections@un.org).

Las actas corregidas volverán a publicarse electrónicamente en el Sistema de Archivo de Documentos de las Naciones Unidas (<http://documents.un.org/>).

15-03776X (S)



Se ruega reciclar



Se declara abierta la sesión a las 10.10 horas

Aprobación del programa (PBC/9/OC/1)

1. *Queda aprobado el orden del día.*

Proyecto de informe de la Comisión de Consolidación de la Paz sobre su octavo período de sesiones (PBC/8/OC/L.1*)

2. **El Presidente** recuerda que el Comité de Organización ya aprobó provisionalmente el texto del proyecto de informe de la Comisión de Consolidación de la Paz sobre su octavo período de sesiones (PBC/8/OC/L.1*) durante consultas oficiosas, en espera de su traducción a todos los idiomas oficiales de las Naciones Unidas. Señala que en la sección III del informe se establece el marco para la labor de la Comisión en 2015 y que el informe será examinado por la Asamblea General y el Consejo de Seguridad. El Presidente entiende que el Comité está preparado para aprobar el proyecto de informe.

3. *Así queda acordado.*

Elección de la Mesa

4. **El Presidente** dice que, tras las consultas celebradas entre los grupos regionales y los miembros del Comité de Organización, entiende que el Comité está preparado para elegir al nuevo Presidente y al Vicepresidente de la Comisión de Consolidación de la Paz.

5. *El Sr. Skoog (Suecia) queda elegido Presidente por aclamación por un período de un año hasta el 31 de diciembre de 2015.*

6. *El Sr. Patriota (Brasil) queda elegido Vicepresidente por aclamación por un período de un año hasta el 31 de diciembre de 2015.*

7. **El Presidente** dice que la Comisión convino en que el Presidente presidirá el Comité de Organización y las reuniones de las configuraciones encargadas de países concretos, a menos que el Comité decida otra cosa. En ese sentido, el Presidente de la Comisión presidirá la configuración encargada de Liberia y el Vicepresidente presidirá la configuración encargada de Guinea-Bissau.

8. *El Sr. Seger (Suiza) queda reelegido Presidente*

de la configuración encargada de Burundi; el Sr. Hilale (Marruecos) queda elegido Presidente de la configuración encargada de la República Centroafricana; la Sra. Lucas (Luxemburgo) queda elegida Presidenta de la configuración encargada de Guinea; y el Sr. Rishchynski (Canadá) queda reelegido Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona.

9. *El Sr. Yoshikawa (Japón) queda reelegido Presidente del Grupo de Trabajo sobre la Experiencia Adquirida por un período de un año hasta el 31 de diciembre de 2015.*

Declaración del Presidente saliente

10. **El Presidente** dice que la convocatoria del Comité de Organización se retrasó debido a cuestiones relacionadas con el proceso electoral, lo que sirve de recordatorio de que, incluso diez años después de su creación, el proceso de elección innovador relacionado con la Comisión de Consolidación de la Paz sigue representando un desafío para muchos de los grupos regionales y la Secretaría.

11. El orador da las gracias a los miembros de la Comisión por encomendar al Brasil la presidencia en 2014. La Comisión debe seguir catalizando a la comunidad internacional para ofrecer su atención sostenida a los países que salen de situaciones de conflicto a medida que avanzan en el camino hacia la paz, la estabilidad y el desarrollo. La Comisión puede hacer que sus asociaciones con esos países sean incluso más productivas garantizando que sus objetivos sean específicos del contexto, se formulen cuidadosamente y se comuniquen exhaustivamente a todos los interesados pertinentes en la Sede y sobre el terreno. Bajo su mandato, las actuaciones en países concretos fueron más apreciadas cuando la Comisión utilizó el peso político de sus miembros. Los Estados Miembros también pueden aumentar la pertinencia del asesoramiento de la Comisión promoviendo sus posiciones comunes dentro de otras plataformas intergubernamentales.

12. Las medidas colectivas y decididas adoptadas por los Estados Miembros durante las primeras etapas del brote del ébola demuestran la forma en que la Comisión de Consolidación de la Paz puede aprovechar sus potencialidades políticas; ayudaron a estimular a la comunidad internacional y a otras partes del sistema de las Naciones Unidas para centrar la

* Publicado ulteriormente como documento A/69/818-S/2015/174.

atención en los riesgos que la crisis supuso para los avances en la consolidación de la paz alcanzados por los tres países afectados. Como consecuencia, el mandato de las iniciativas de recuperación del ébola dirigidas por las Naciones Unidas incluye esferas que la Comisión considera que merecen una atención especial.

13. La Comisión ocupa un lugar único para promover una mayor armonización entre las dimensiones subregionales, regionales e internacionales de la respuesta posterior a los conflictos. En ese sentido, una esfera prioritaria en 2014 fue trabajar directamente con los países africanos en su programa y establecer asociaciones dinámicas con las organizaciones regionales y subregionales de África. La experiencia de la Comisión con Burundi, la República Centroafricana y Guinea-Bissau confirma que el aumento de la coherencia a nivel regional y subregional es fundamental para apoyar los esfuerzos relacionados con la consolidación de la paz. El orador recomienda que su sucesor siga colaborando con los miembros de la Unión Africana en Nueva York y, de ser posible, con el Consejo de Paz y Seguridad de la Unión Africana en Nueva York y en Addis Abeba.

14. En 2014 la Comisión de Consolidación de la Paz celebró su primer período de sesiones anual con miras a determinar qué tipos de políticas intergubernamentales eran necesarios para ayudar a los países a reducir el riesgo de conflicto. A medida que siga estudiando las diversas vías para lograr una financiación previsible, la atención de la Comisión en la movilización de recursos internos y la lucha contra las corrientes financieras ilícitas será fundamental para determinar posibles esferas normativas que requieran medidas individuales y colectivas de los Estados Miembros. Los retos que plantean las corrientes financieras ilícitas y las deficiencias sistémicas en la política intergubernamental relacionados con la financiación para la consolidación de la paz resaltan la interdependencia entre la seguridad y las iniciativas institucionales y socioeconómicas. La Comisión debe seguir promoviendo mayor coherencia en las políticas y acciones en todas las dimensiones normativas, de seguridad y de desarrollo de la consolidación de la paz.

15. Los Estados Miembros deben seguir reflexionando sobre la naturaleza y el alcance de la función de asesoramiento de la Comisión al Consejo de Seguridad y la Asamblea General. La Comisión se encuentra en una posición única para complementar la

labor de esos órganos garantizando que el desarrollo socioeconómico inclusivo contribuya a la paz y la seguridad y reduzca el riesgo de reanudación de conflictos violentos. Cuando intervino en varias reuniones informativas y debates del Consejo de Seguridad en 2014, el orador subrayó que, sobre la base de su función consultiva, la Comisión podía ayudar al Consejo de Seguridad a fortalecer el compromiso integrado y a largo plazo de las Naciones Unidas y los agentes internacionales y regionales con los países que salen de un conflicto. El Consejo de Seguridad podría aprovechar de manera más práctica y sistemática el asesoramiento de la Comisión, en particular cuando se examinen los mandatos de misiones de las Naciones Unidas en el contexto de la evolución de las prioridades o los procesos de reducción y transición. A ese respecto, el orador hace un llamamiento a los miembros de la Comisión que son miembros no permanentes o permanentes del Consejo de Seguridad para que proporcionen liderazgo, orientación y un compromiso sostenido.

16. La dimensión de género de la consolidación de la paz merece la atención y el compromiso constante de la Comisión. Aunque las mujeres sufren las trágicas consecuencias de los conflictos violentos, también son los principales agentes para la transformación de las sociedades que salen de conflictos. El período extraordinario de sesiones que la Comisión organizó en colaboración con la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres) en septiembre de 2014 arrojó luz sobre iniciativas locales de consolidación de la paz dirigidas por mujeres en diversos contextos.

17. El examen decenal de la estructura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz que se hará en 2015 ofrece una ocasión oportuna para fortalecer el papel de la Comisión como instrumento de utilidad estratégica para las Naciones Unidas y lograr que sus enfoques se adapten a las circunstancias cambiantes. El mandato del examen (A/69/674-S/2014/911), que ha sido elaborado por la Comisión, ayudará a determinar las esferas de progreso y las lagunas que aún persisten en la asistencia internacional a los países que salen de situaciones de conflicto. El acuerdo de basar el examen en estudios de países concretos, que llevará a cabo un grupo asesor de expertos, tiene por objeto ayudar al Consejo de Seguridad y la Asamblea General a colocar los retos, las necesidades y las aspiraciones de los países que

salen de un conflicto en el centro de los esfuerzos futuros.

18. La Comisión seguirá contando con la Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz para poner en marcha su ambicioso plan de trabajo. También será importante la competente gestión de la Oficina del Fondo para la Consolidación de la Paz, que está cobrando cada vez más credibilidad en todo el sistema de las Naciones Unidas. La labor llevada a cabo por la Comisión y el Fondo fomentará la complementariedad entre las dimensiones políticas y programáticas de la consolidación de la paz, lo que a su vez generará mejores resultados de la inversión en los países de que se trate.

19. *El Sr. Skoog (Suecia) ocupa la Presidencia.*

Declaración del Presidente entrante

20. **El Presidente** dice que su delegación procurará aprovechar los logros del éxito en la presidencia del Brasil y aumentar la pertinencia y la eficacia de la Comisión. En 2015 una serie de conferencias fundamentales de alto nivel exhortarán a los Estados Miembros a fortalecer su respuesta multilateral a los problemas mundiales. También es un año crucial para la estrategia de paz y seguridad de las Naciones Unidas, ya que se harán tanto el examen decenal de la estructura de consolidación de la paz como el examen de las operaciones de mantenimiento de la paz. La Comisión debe aprovechar esas oportunidades a fin de equipar mejor a las Naciones Unidas para hacer frente a problemas de seguridad mundial cada vez más complejos, entre otras cosas, asegurando un mejor apoyo a los países que salen de un conflicto para lograr una paz y un desarrollo sostenibles.

21. Señalando que en 2015 se conmemora el décimo aniversario de la Comisión, el orador recuerda que se estableció con el objetivo de llenar una laguna institucional en el sistema de las Naciones Unidas. Los objetivos iniciales de la Comisión eran mejorar la planificación estratégica para una consolidación de la paz sostenida; apoyar iniciativas encaminadas a fortalecer las instituciones nacionales; lograr una financiación previsible y flexible; mejorar la coordinación de las actividades internacionales posteriores a un conflicto; y proporcionar un foro en que los países que aportan contingentes, los asociados bilaterales para el desarrollo, los agentes regionales y, lo que es más importante, los países interesados,

podieran reunirse para garantizar una mayor coherencia en el apoyo ofrecido. Esa visión sigue siendo pertinente y viable.

22. La principal prioridad de Suecia, en su calidad de Presidente, será lograr los mejores resultados posibles para los países que solicitan el apoyo de la Comisión. En ese sentido, la Comisión debe seguir fortaleciendo su poder de convocatoria. El orador dice que también procurará trabajar en estrecha colaboración con todas las configuraciones encargadas de cada país a fin de que el Comité de Organización pueda añadir más valor a la labor en países concretos; escuchar cuidadosamente a los Estados en relación con el programa y aprovechar sus mejores prácticas; y colaborar con otros países que salen de un conflicto sobre el modo en que la Comisión pueda proporcionarles un apoyo pertinente y flexible.

23. Además, en consonancia con el programa establecido en el informe de la Comisión sobre su octavo período de sesiones (PBC/8/OC/L.1*), su delegación ha establecido cuatro prioridades para los próximos seis meses. En primer lugar, en su calidad de Presidente, el orador actuará como coordinador del proceso de examen de la consolidación de la paz, garantizando la participación amplia y el sentido de identificación de los interesados. También tratará de facilitar debates oficiosos a nivel de expertos sobre temas pertinentes que puedan proporcionar más aportaciones al proceso de examen. En segundo lugar, se propone asegurar que las prioridades de consolidación de la paz se incluyan en las iniciativas de recuperación del ébola. En ese sentido, el orador recuerda que los tres países más afectados, Guinea, Liberia y Sierra Leona, figuran en el programa de la Comisión y que en noviembre de 2014, la Comisión pidió al Secretario General que llevase a cabo una evaluación de los efectos del ébola. En el futuro, basándose en los debates de la conferencia de alto nivel sobre la lucha contra el ébola, que se celebró en Bruselas el 3 de marzo de 2015, la Comisión tratará de acelerar el apoyo a la creación de capacidad institucional de los países afectados.

24. En tercer lugar, la Comisión apoyará a las organizaciones regionales y se coordinará con ellas, en particular la Unión Africana. Sobre la base de las actividades del Presidente saliente en 2014, incluida su visita a Addis Abeba, la Comisión estudiará la manera de aprovechar mejor sus asociaciones con varias organizaciones regionales y procurará desarrollar

estrategias conjuntas. Los Estados Miembros también deberán analizar la forma de mejorar su colaboración con las organizaciones regionales y subregionales en apoyo a los países que figuran en el programa de la Comisión.

25. La financiación para la consolidación de la paz será otra de las principales prioridades de Suecia. El período de sesiones anual de la Comisión de 2015, para el que el tema propuesto es una financiación previsible para la consolidación de la paz, generará una aportación importante para el proceso de examen de la consolidación de la paz. El orador también espera que el período de sesiones aproveche el impulso político generado por la tercera Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo, que se celebrará en Addis Abeba en julio de 2015, y que las conclusiones del período de sesiones anual tengan repercusiones sobre los resultados de esa Conferencia. Como seguimiento del período de sesiones anual de 2014, su delegación tiene previsto organizar una reunión con el ex-Presidente de Sudáfrica, Sr. Thabo Mbeki, para examinar las conclusiones de la misión conjunta del Grupo de Alto Nivel sobre las Corrientes Financieras Ilícitas de África de la Unión Africana y la Comisión Económica para África.

26. Suecia viene apoyando desde hace mucho tiempo los esfuerzos de consolidación de la paz de las Naciones Unidas. Su Gobierno es uno de los principales contribuyentes al Fondo para la Consolidación de la Paz y su delegación presidió las configuraciones encargadas de Burundi y Liberia. Espera aportar ese compromiso y la experiencia pertinente a la presidencia de Suecia.

Plan de trabajo de la Comisión de Consolidación de la Paz

27. **El Presidente** dice que en el párrafo 72 del proyecto de informe de la Comisión sobre su octavo período de sesiones (PBC/8/OC/L.1*) figuran medidas concretas para el Comité de Organización con miras a mejorar los métodos de trabajo de la Comisión y aumentar la claridad de sus objetivos y la previsibilidad de sus actividades. En ese sentido, los miembros de la Comisión han recibido una propuesta de plan de trabajo para el Comité de Organización y las actividades planificadas de la Presidencia. Asimismo, el orador señala a la atención de la Comisión el tema sugerido para el período de sesiones anual de 2015 de la Comisión, “Financiación

previsible para la consolidación de la paz: romper los compartimentos estancos”, que se ha elegido para examinar las políticas que puedan facilitar más financiación sostenida para las prioridades de consolidación de la paz. La Comisión examinará y acordará los subtemas para el período de sesiones anual. El orador invita a la Comisión a aprobar provisionalmente el proyecto de plan de trabajo y el tema del período de sesiones anual.

28. *Así queda acordado.*

29. **El Presidente** dice que se ha invitado al Comité a designar a Malasia como coordinador del examen periódico de la función de asesoramiento de la Comisión y las modalidades de interacción con el Consejo de Seguridad, según lo acordado en consultas previas y de conformidad con el párrafo 70 del informe sobre el octavo período de sesiones (PBC/8/OC/L.1).

30. *Así queda acordado.*

31. **El Sr. Fernández-Taranco** (Subsecretario General de Apoyo a la Consolidación de la Paz) dice que la presidencia del Brasil ha hecho que 2014 sea uno de los años más productivos de la Comisión de Consolidación de la Paz. La Comisión celebró su primer período de sesiones anual, centrado en los esfuerzos regionales para responder a los retos que plantean las corrientes financieras ilícitas, en el contexto de las necesidades especiales de los países que salen de situaciones de conflicto. La Comisión también desempeñó un papel importante para llamar la atención sobre las consecuencias de la crisis del ébola para la consolidación de la paz, confirmando la importancia de la necesidad de una plataforma intergubernamental para dar una respuesta amplia y a largo plazo. Además, la Comisión también desarrolló el mandato sustantivo para el próximo examen decenal de la estructura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz.

32. Suecia asume la presidencia en un año en que se están llevando a cabo varios exámenes y procesos intergubernamentales interrelacionados. El orador confía en que, bajo su liderazgo, la Comisión sirva de plataforma para que los Estados Miembros convoquen a los agentes pertinentes para fortalecer esos vínculos. Los temas clave del programa de la Comisión en 2015, como los esfuerzos de recuperación del ébola, la incorporación de una perspectiva regional y el fortalecimiento de su función de asesoramiento al Consejo de Seguridad, son pertinentes no solo para los

países que figuran en el programa de la Comisión, sino también para la respuesta más amplia del sistema de las Naciones Unidas a las situaciones posteriores a los conflictos. El poder de convocatoria de la Comisión ayudará a lograr que se tengan en cuenta las prioridades de los países que salen de situaciones de conflicto en las decisiones de los procesos intergubernamentales. También garantizará que las iniciativas de los Estados Miembros, la Secretaría y los fondos y programas de las Naciones Unidas en apoyo de esos países sean coherentes y se refuercen mutuamente.

33. La Comisión debe llegar a una amplia gama de asociados, tanto dentro como fuera del sistema de las Naciones Unidas, incluidas las instituciones financieras internacionales y las organizaciones regionales. La Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz está decidida a prestar apoyo continuo a la Comisión, entre otras cosas, asegurando el apoyo práctico del personal directivo superior y la participación de entidades pertinentes del sistema de las Naciones Unidas. El Fondo para la Consolidación de la Paz ha alentado a la coherencia en todo el sistema al pedir una visión estratégica común para los países que se encuentran en un proceso de transición pacífica. Aunque el Fondo se está convirtiendo en un instrumento creíble y viable, sigue siendo un agente marginal debido a su tamaño modesto. Por tanto, el tema propuesto para la Comisión en su período de sesiones anual de 2015 es un hecho positivo; obtener una financiación suficiente es motivo de preocupación en todos los exámenes y procesos intergubernamentales en curso. La Comisión puede facilitar un debate amplio sobre las políticas, los instrumentos y los recursos necesarios para prevenir los conflictos y mantener la paz. En ese sentido, debe reflexionar sobre la manera en que sus funciones básicas se aplican a contextos específicos, en especial decidiendo sobre el alcance y el calendario de su participación.

34. **El Sr. Hilale** (Marruecos) dice que el tema del período de sesiones anual de 2015 aborda la necesidad crítica de financiación sostenible para la consolidación de la paz y el reto de la movilización de fondos. Su delegación apoya el objetivo de fortalecer el papel de la Comisión como plataforma para el diálogo entre las organizaciones regionales y subregionales, lo que ayudaría a evitar la reaparición de la violencia.

35. En su calidad de Presidente de la configuración encargada de la República Centroafricana, se ha reunido recientemente con representantes del Departamento de Estado de los Estados Unidos de América y el Banco Mundial para examinar las posibilidades de financiación de los proyectos. Alentó a que se prestara asistencia a las actividades relacionadas con el referendo constitucional y las elecciones de 2015 que se celebrarán en la República Centroafricana, que apoyarán la consolidación de la paz. También se reunió con representantes del Gobierno de ese país a fin de preparar un informe sobre la situación sobre el terreno, que el Consejo de Seguridad examinará en abril de 2015.

36. **El Sr. Rishchynski** (Canadá) dice que la reunión prevista sobre las corrientes financieras ilícitas, problema que afecta negativamente a la consolidación de los esfuerzos de paz en los países de los que se encargan las configuraciones, es fundamental. El orador espera que la labor emprendida durante el período de sesiones anual de 2015 proporcione bases para abordar las cuestiones de financiación en una forma más sólida. En el contexto del examen de 2015 de la estructura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz, la Comisión debe esforzarse por aplicar las próximas recomendaciones del grupo asesor de expertos y las recomendaciones que surjan del examen del Secretario General de las operaciones de mantenimiento de la paz y del examen de la aplicación de la resolución 1325 (2000) del Consejo de Seguridad.

37. La recuperación del ébola debe seguir siendo uno de los principales objetivos de la Comisión y de las configuraciones específicas, en particular mediante la colaboración con los principales interesados, los equipos de las Naciones Unidas en los países, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y los países afectados. Los avances en la consolidación de la paz no deben ser socavados por las devastadoras consecuencias del brote. El Canadá, en su calidad de Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona, ha procurado proporcionar la mejor respuesta a las necesidades del Gobierno de Sierra Leona y galvanizar, junto con las configuraciones de otros países afectados, al sistema de las Naciones Unidas y los asociados multilaterales para responder durante la fase de recuperación. La configuración encargada de Sierra Leona tiene previsto celebrar una reunión informativa en abril de 2015, en la que se

espera que el PNUD presente un informe sobre los progresos conseguidos hacia la recuperación del ébola, seguida de una visita al país por la configuración encargada de Sierra Leona, posiblemente junto con las configuraciones encargadas de Liberia y Guinea. Los retos señalados en el informe de la Comisión (PBC/8/OC/L.1*), incluidas las deficiencias en los ámbitos de los servicios sociales básicos, la gobernanza, la cohesión social y la confianza pública en el Gobierno, seguirán necesitando atención durante el período de recuperación. La configuración encargada de Sierra Leona colaborará con los agentes pertinentes de las Naciones Unidas para hacer frente a esos desafíos y apoyar los esfuerzos del Gobierno.

38. Las causas profundas de los conflictos exigen una participación a largo plazo. Si no se abordan a conciencia, los problemas relacionados con el desempleo juvenil, la seguridad, el sector de la justicia, la transparencia, la corrupción y la gestión de los recursos nacionales podrían impedir o frustrar los progresos conseguidos por los países que figuran en el programa de la Comisión. Por tanto, es alentador que el Gobierno de Sierra Leona haya identificado esos retos en su Programa para la Prosperidad y está tomando medidas activas para hacerles frente mediante la movilización de sus propios recursos y trabajando con los asociados para el desarrollo. A medida que avanza la recuperación y se acercan las elecciones de 2017, deben tomarse medidas colectivas para asegurar que Sierra Leona pueda seguir ocupándose de esas dificultades con éxito.

39. **El Sr. Okamura** (Japón) dice que el Grupo de Trabajo sobre la Experiencia Adquirida ha publicado su informe final sobre los procesos de transición de las misiones de las Naciones Unidas en diciembre de 2014. En 2015 el Grupo de Trabajo examinará la necesidad de volver a establecer la autoridad del Estado, a fin de proteger mejor el bienestar y la seguridad de las personas y normalizar los procesos políticos mediante el fortalecimiento de las instituciones políticas. Mediante el examen de la experiencia de países concretos, el Grupo de Trabajo espera estudiar los medios de ampliar el alcance de las instituciones básicas del Estado, incluidos los sistemas judiciales y las instituciones de seguridad, fuera de las principales ciudades en el período posterior al conflicto. También espera examinar la manera de garantizar una financiación adecuada para la construcción institucional en entornos posteriores a los conflictos.

El Grupo de Trabajo tiene previsto celebrar reuniones sobre temas especiales relativos a la construcción institucional y presentará un informe sobre la cuestión. Esos debates también servirán como preparación para el período de sesiones anual de 2015 de la Comisión y contribuirán a su examen de 2015.

40. **El Sr. Patriota** (Brasil) dice que las elecciones democráticas celebradas en Guinea-Bissau en 2014 se han traducido en un programa drásticamente diferente para la configuración encargada de Guinea-Bissau en 2015. Las nuevas autoridades gubernamentales han demostrado su compromiso de lograr la prosperidad, la estabilidad y la paz duradera. Si bien siguen existiendo divisiones, con el apoyo adecuado es posible lograr progresos. La próxima mesa redonda de donantes para Guinea-Bissau que se celebrará en Bruselas sentará las bases para que la comunidad internacional vuelva a participar plenamente con ese país. En ese contexto, el Gobierno de Guinea-Bissau presentará una estrategia nacional decenal para el progreso social destinada a promover una gobernanza firme y reformas institucionales sobre la base de un modelo de inclusión y tolerancia, así como el uso sostenible y equitativo de los recursos naturales del país. Guinea-Bissau requerirá el apoyo político, técnico y financiero de la configuración para llevar a cabo sus programas de desarrollo humano centrados en las esferas prioritarias de la educación, el empleo, la salud y los servicios sociales. La configuración se centra en la prestación de apoyo en el ámbito de la reforma del sector de la seguridad, una cuestión especialmente delicada, y exhorta a los asociados internacionales y los amigos de Guinea-Bissau a apoyar el proceso de reforma y ayudar al Gobierno a garantizar que las medidas se basen en un marco de diálogo y reconciliación nacional.

41. **El Presidente**, hablando en calidad de representante de su país, dice que como Presidente de la configuración encargada de Liberia desea promover la implicación nacional en el proceso de consolidación de la paz. Durante una reciente reunión con la Presidenta de Liberia, el orador encomió los esfuerzos y la resiliencia del Gobierno de Liberia en respuesta al brote de ébola, y subrayó la disposición de la Comisión a seguir apoyando a la recuperación del país. La Presidenta informó de que, si bien 2015 ha sido un año extraordinariamente difícil, la vida estaba regresando lentamente a la normalidad en Liberia; no se ha informado de nuevos casos de ébola durante dos semanas, la economía se está recuperando

gradualmente y se están volviendo a abrir las escuelas. El Gobierno está ultimando un plan en respuesta a la transición de la Misión de las Naciones Unidas en Liberia (UNMIL) que puede servir de base para la futura labor de la Comisión con Liberia.

42. Las configuraciones encargadas de países concretos han desempeñado un papel fundamental en la respuesta al ébola; reaccionaron rápidamente, celebrando una reunión en agosto de 2014 para señalar el brote a la atención de la comunidad internacional, y celebraron una reunión posterior en noviembre de 2014, que se tradujo en un llamamiento del Secretario General para llevar a cabo una evaluación de la recuperación del ébola. En el futuro, las configuraciones deben aprovechar esos esfuerzos garantizando que las prioridades de consolidación de la paz se reflejen adecuadamente en el marco de recuperación del ébola y se movilicen fondos para esas prioridades. En ese contexto, el orador desea participar en la próxima mesa redonda sobre el ébola, auspiciada por el Banco Mundial.

43. Sobre la base de las mejores prácticas determinadas por el Grupo de Trabajo sobre la Experiencia Adquirida, la Comisión podría desempeñar un papel clave para contribuir a la transición fluida de las responsabilidades de la UNMIL a las autoridades nacionales, en consonancia con la resolución 2190 (2014) del Consejo de Seguridad. Ese proceso entrañará una estrecha colaboración con los miembros del Consejo de Seguridad. En los próximos meses la Comisión debe centrarse en proporcionar una plataforma para coordinar las actividades de recuperación del ébola y los procesos de transición de la UNMIL, lo que supondrá integrar las prioridades de desarrollo y seguridad pertinentes para la consolidación de la paz, facilitar la coordinación internacional y promover la movilización de recursos. A la luz de esas consideraciones, es necesario elaborar una declaración de compromiso mutuo actualizada. Su visita a Liberia brindará la oportunidad de reunirse con los interesados nacionales y conocer de primera mano la perspectiva a fin de orientar mejor los esfuerzos de la Comisión.

44. **El Presidente** dice que los representantes de Suiza, Luxemburgo, Guinea y Liberia han pedido participar en el debate del tema que se está examinando.

45. *Por invitación del Presidente, el Sr. Seger (Suiza), la Sra. Lucas (Luxemburgo), el Sr. Diallo (Guinea) y el Sr. Patten (Liberia) toman asiento a la mesa del Comité.*

46. **El Sr. Seger** (Suiza) dice que la celebración de las próximas elecciones en Burundi en un espíritu de apertura, transparencia e inclusión representará un hito decisivo para la consolidación de la paz en ese país. La configuración encargada de Burundi se centrará en apoyar al país durante ese período crítico y, en ese contexto, ha venido cooperando estrechamente con el Enviado Especial del Secretario General y Jefe de la Misión de Observación Electoral de las Naciones Unidas en Burundi (MENUB). La próxima visita del Representante Permanente de Suiza a Burundi brindará la oportunidad de continuar la labor de la configuración con sus asociados del Gobierno, la sociedad civil y los partidos políticos. Antes de su visita, la configuración celebrará consultas con el Enviado Especial del Secretario General y Jefe de la MENUB por videoconferencia. La configuración encargada de Burundi redactará y presentará al Gobierno una síntesis del apoyo que la Comisión de Consolidación de la Paz seguirá prestando después de las elecciones de 2015, en particular en las esferas del desarrollo, la creación de empleo y la inversión privada.

47. **La Sra. Lucas** (Luxemburgo) dice que las iniciativas de asistencia a Guinea deben estar encaminadas a garantizar la recuperación del país de los daños sociales y económicos que ha causado el brote de ébola. La configuración encargada de Guinea tiene un importante papel que desempeñar en el fortalecimiento de la cohesión social y las instituciones del Estado, una de las principales prioridades para el proceso de recuperación. En ese contexto, las configuraciones encargadas de Liberia, Sierra Leona y Guinea deben seguir trabajando juntas y en estrecha cooperación con las organizaciones regionales y subregionales, en particular en la Unión del Río Mano, a fin de garantizar un proceso de recuperación efectivo. Como hizo durante las elecciones legislativas en 2013, la configuración encargada de Guinea está dispuesta a apoyar a Guinea para organizar elecciones locales y presidenciales libres y creíbles en 2015, sobre la base del acuerdo concertado el 3 de julio de 2013 entre el Gobierno y la oposición.

48. El apoyo a las tres esferas prioritarias definidas en el marco de la declaración de compromiso mutuo

entre el Gobierno de Guinea y la Comisión se ha erosionado por el brote de ébola y debe fortalecerse. Conforme a lo determinado durante el segundo examen de la declaración de compromiso mutuo, la configuración encargada de Guinea debe seguir centrándose en fortalecer la reconciliación nacional, luchar contra la impunidad y promover la revitalización de las instituciones constitucionales con el fin de fortalecer la democracia y el estado de derecho. También debe seguir apoyando la aplicación de las actividades reseñadas en la estrategia nacional de Guinea, en particular la reforma del sector de la justicia y el sistema penitenciario y encontrar medidas que impulsen la creación de empleo decente y a largo plazo para las mujeres y los jóvenes. La configuración está elaborando un plan de trabajo más detallado en colaboración con sus asociados y tiene previsto organizar una reunión inicial entre sus miembros, y el Representante Especial del Secretario General para África Occidental.

49. **El Sr. Diallo** (Guinea) reitera la disposición de su Gobierno a cooperar con la Comisión a fin de aplicar sus compromisos de consolidación de la paz. Bajo el liderazgo del Presidente saliente, la Comisión desempeñó un papel fundamental en la movilización de la comunidad internacional para organizar una respuesta eficaz al brote de ébola y sus consecuencias. Guinea está experimentando una crisis de salud sin precedentes. Si bien las tendencias observadas en las últimas semanas son alentadoras, es fundamental mantener una actitud vigilante y movilizadora, ya que el ébola sigue cobrándose víctimas y afecta a todos los aspectos de la vida socioeconómica del país. Además de causar una trágica pérdida de vidas humanas, la epidemia ha supuesto una amenaza para los considerables progresos que ha hecho Guinea, con el apoyo de la Comisión, en las esferas del crecimiento económico, la cohesión social, la democratización política y la seguridad. El brote también ha dado lugar a nuevos desafíos en la esfera social, como la estigmatización de las familias afectadas, los niños huérfanos de las víctimas, los supervivientes y los equipos de enterramiento, un asunto de gran preocupación para el Gobierno y sus asociados. Deben redoblar los esfuerzos por alcanzar el objetivo de cero casos de ébola para mediados de abril de 2015, de conformidad con lo propuesto por los Jefes de Estado y de Gobierno de la Unión del Río Mano en su Cumbre Extraordinaria celebrada el 15 de febrero de 2015. Guinea necesitará asistencia internacional a mediano y

largo plazo a fin de lograr la plena recuperación económica y social. A ese respecto, el orador acoge con beneplácito la visita prevista a Guinea por la configuración encargada de Guinea y la propuesta del Representante Permanente del Canadá de organizar una visita conjunta de las configuraciones encargadas de Sierra Leona, Guinea y Liberia a esos países.

50. La importante movilización de la comunidad internacional para promover la recuperación socioeconómica de los países afectados por el ébola es un hecho positivo. En ese sentido, la Comisión tiene un importante papel que desempeñar a la hora de abordar las necesidades prioritarias definidas por los Gobiernos de esos países. La aplicación urgente de medidas para aumentar el empleo de los jóvenes y las mujeres, como se establece en la declaración de compromiso mutuo entre el Gobierno de Guinea y la Comisión, podría servir de punto de partida para preservar los logros sociales y económicos. Su Gobierno ha estado trabajando para garantizar la transparencia de las próximas elecciones y espera que la comunidad internacional brinde el apoyo necesario para cumplir los plazos para la aplicación de los compromisos internacionales.

51. **El Sr. Patten** (Liberia) dice que nunca se insistirá demasiado en la importancia de la Comisión para promover la estabilidad en los países que salen de un conflicto. Bajo el liderazgo del Presidente saliente, la Comisión ha emprendido importantes esfuerzos para examinar sus actividades a lo largo del último decenio y señalar a la atención de la comunidad internacional la crisis del ébola mediante la organización de reuniones conjuntas entre las configuraciones encargadas de Guinea, Liberia y Sierra Leona. A pesar de que Liberia ha dado de alta recientemente a su último paciente de ébola y no se ha informado de nuevas infecciones en más de dos semanas, no puede declararse libre del ébola hasta que mejore la situación en Guinea y Sierra Leona. Deben hacerse esfuerzos renovados para asegurar que esos países, aún en medio de la epidemia, reciban el apoyo necesario para erradicar la enfermedad. En el plan de transición que está preparando el Gobierno de Liberia se determinará el papel de la Comisión en la aplicación de las prioridades del Gobierno. Su delegación acoge con beneplácito el nuevo programa de la configuración encargada de Liberia y confirma la más plena cooperación de su Gobierno en su aplicación.

52. *El Sr. Seger (Suiza), la Sra. Lucas (Luxemburgo), el Sr. Diallo (Guinea) y el Sr. Patten (Liberia) se retiran.*

53. **El Sr. Mamabolo** (Sudáfrica) dice que la disminución del número de nuevos casos comunicados de ébola en Liberia es prueba de la eficacia de la labor realizada por los dirigentes y la población del país. Acoge con beneplácito las medidas proactivas adoptadas por la mayoría de los países africanos para hacer frente a la crisis. Su delegación acoge con beneplácito el debate sobre los medios para garantizar la recuperación efectiva de los países afectados. Si bien la asistencia oficial para el desarrollo es un elemento crucial, también deben hacerse esfuerzos para revertir la marginación de esos países y atraer la inversión en sus economías. En ese contexto, también se debe abordar la cuestión de las corrientes ilícitas de capital.

54. **El Sr. Cardì** (Italia) dice que Italia está cumpliendo sus compromisos de mantenimiento de la paz, prestando especial atención a las cuestiones relacionadas con la construcción institucional en diferentes lugares de operación, entre ellos el Líbano, Kosovo y el Afganistán. Italia está decidida a garantizar que los esfuerzos de consolidación de la paz reciban el apoyo político y financiero necesario, con miras a preservar las inversiones de mantenimiento de la paz. En ese contexto, el orador expresa la esperanza de que la Comisión centre sus esfuerzos en determinadas zonas de inestabilidad más cerca de Italia.

55. Su Gobierno reafirma su firme compromiso con la consolidación de la paz. En particular, la Comunidad de San Egidio promovió un proceso de mediación política e interconfesional en apoyo de la República Centroafricana que culminó en la firma en Roma de un llamamiento en favor de la reconciliación nacional por los dirigentes de ese país. Es fundamental promover un proceso político inclusivo para reforzar la implicación nacional y aprovechar los conocimientos especializados y la capacidad locales en las iniciativas de consolidación de la paz y mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas. También se debe adoptar un enfoque inclusivo hacia las cuestiones relacionadas con el género, que deben estar en el centro de todas las actividades de consolidación de la paz. El examen de 2015 de la estructura de consolidación de la paz y la evaluación de la aplicación de la resolución 1325 (2000) del Consejo de Seguridad deben llevarse a cabo de forma sinérgica. Además, se debe dar prioridad al

fortalecimiento de las relaciones de la Comisión con las organizaciones regionales y subregionales. Italia acoge con beneplácito que el período de sesiones anual de 2015 de la Comisión tenga previsto centrarse en la financiación de la consolidación de la paz, y apoya la decisión de la Comisión de hacer un seguimiento de las iniciativas de las Naciones Unidas en pro de la recuperación del ébola. Su delegación pone de relieve la necesidad de que la consolidación de la paz se convierta en un pilar central de las intervenciones de las Naciones Unidas en situaciones de crisis. En ese sentido, es necesario revisar el equilibrio entre las capacidades de mediación y consolidación de la paz de la Organización y sus mecanismos de mantenimiento de la paz.

56. **El Sr. Rajah Zaib Shah** (Malasia) dice que los progresos logrados por los países incluidos en el programa de la Comisión son alentadores, aunque sigue habiendo motivos de preocupación respecto a la posibilidad de reaparición de conflictos. La inestable situación de seguridad y humanitaria en la República Centroafricana, en particular, exige la atención de la comunidad internacional; la participación de la Comisión en el país debe reanudarse tan pronto como sea posible. La coordinación entre los organismos de las Naciones Unidas y sus asociados sigue siendo un desafío fundamental para ayudar a los países que salen de situaciones de conflicto. El examen decenal de la estructura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz es una ocasión oportuna para que los miembros de la Comisión y otros Estados Miembros hagan un balance del sistema y elaboren medidas correctivas. En vista de los vínculos entre la consolidación de la paz, el mantenimiento de la paz y la condición jurídica y social de la mujer, los resultados de los múltiples exámenes relacionados con esas cuestiones que tendrán lugar en 2015 deben reforzarse mutuamente.

57. La participación de la Comisión con las organizaciones regionales es alentadora. En ese sentido, es importante la complementariedad de las iniciativas para la consolidación de la paz. Se necesita apoyo para una posición común en el seno de la Unión Africana sobre las esferas que deben abordarse en el examen decenal de la estructura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz. Como ha demostrado la respuesta al brote del ébola, la Comisión desempeña un papel decisivo al dirigir la atención de la comunidad internacional a situaciones críticas y coordinar los

esfuerzos de los asociados regionales y subregionales. La Comisión también desempeña un papel fundamental en el desarrollo de la capacidad y la resiliencia de los países afectados; en ese sentido, Malasia contribuirá 100.000 dólares de los Estados Unidos al fondo fiduciario multinacional para esos fines. Como miembro no permanente del Consejo de Seguridad, Malasia se esforzará por coordinar los esfuerzos del Consejo y de la Comisión de Consolidación de la Paz.

58. **La Sra. Mejía Vélez** (Colombia) dice que una consolidación de la paz eficaz requiere una financiación adecuada, el fortalecimiento de la capacidad nacional y la implicación nacional en el proceso. Cuando fue miembro del Consejo de Seguridad en 2011-2012, Colombia organizó el primer diálogo interactivo entre el Consejo y la Comisión de Consolidación de la Paz. Su delegación continuará promoviendo un mayor contacto entre el Consejo y la Comisión. El examen decenal de la estructura de consolidación de la paz debe hacer hincapié en la coherencia y las sinergias dentro del sistema de las Naciones Unidas y reconocer la importancia de la Comisión de Consolidación de la Paz para prevenir una recaída en el conflicto en los países que son motivo de preocupación. Su delegación apoya el tema del período de sesiones anual de 2015 de la Comisión, ya que garantizar una financiación previsible es una tarea clave. Por último, la oradora hace hincapié en el papel fundamental que desempeñan las mujeres en la prevención de conflictos y la consolidación de la paz.

59. **El Sr. van Oosterom** (Países Bajos) dice que las prioridades de su Gobierno de paz, justicia y desarrollo están plasmadas en la labor de la Comisión, por lo que los Países Bajos son uno de los principales donantes del Fondo para la Consolidación de la Paz. Como miembro de la Comisión, los Países Bajos trabajarán para aumentar las contribuciones financieras a los esfuerzos de consolidación de la paz, incluso mediante la participación de donantes no tradicionales; aumentar la cooperación entre los países que figuran en el programa de la Comisión y las organizaciones regionales; mejorar la coordinación dentro del sistema de las Naciones Unidas, y promover la coherencia entre los distintos procesos de examen en curso.

60. **El Sr. Nitzschke** (Alemania) dice que los recientes acontecimientos turbulentos han recalado la necesidad de que la Comisión y la estructura de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz en general desempeñen un papel más activo en la

prevención de las crisis y de que se proporcionen recursos adecuados con ese fin. A ese respecto, en 2014 Alemania aportó 6 millones de euros al Fondo para la Consolidación de la Paz. Lograr una atención internacional adecuada y una financiación más predecible contribuirán en gran medida a hacer frente a los conflictos. El plan de trabajo de la Comisión y su período de sesiones anual de 2015 deben abordar la necesidad de un uso más eficaz de los fondos disponibles. La Comisión también debe proporcionar una mejor comprensión de los agravios económicos y políticos que a menudo son las causas de conflictos. Se espera que el examen decenal de la estructura de consolidación de la paz también pueda conducir a una función más sustantiva de la Comisión para hacer frente a los conflictos en todo el mundo.

61. **El Sr. Bishnoi** (India) afirma que es importante recordar los principios de consolidación de la paz, que tienen por objeto construir infraestructuras y estabilizar sociedades a fin de evitar que recaigan en el conflicto. Si bien las orientaciones externas son necesarias para el proceso, no deben ofrecerse a costas del programa nacional. Los Gobiernos nacionales tienen la responsabilidad primordial de determinar las prioridades y estrategias de consolidación de la paz a fin de garantizar su titularidad del proceso. A pesar de que el Consejo de Seguridad se ha preocupado cada vez más de la consolidación de la paz en los últimos años, es fundamental su mayor participación para garantizar una paz duradera en los países que reciben asistencia de la Comisión. Las iniciativas de consolidación de la paz son más eficaces cuando se basan en un proceso de paz más amplio. Esto requiere que la comunidad internacional proporcione recursos previsibles a lo largo de un período prolongado.

62. **El Sr. Espinoza** (Chile) dice que una consolidación de la paz eficaz requiere un proceso de desarrollo inclusivo que tenga por objeto fortalecer las instituciones y establecer una sociedad libre de discriminación que reconozca a las mujeres como líderes en la prevención de la violencia y agentes de progreso. Aunque el Fondo para la Consolidación de la Paz ha demostrado ser un instrumento eficaz, la financiación que proporciona es insuficiente. A ese respecto, su delegación apoya el tema propuesto para el período de sesiones anual de 2015; hallar fuentes de financiación a largo plazo para las actividades de consolidación de la paz debe ser una de las prioridades de la Comisión. Como miembro no permanente del

Consejo de Seguridad, Chile trabajará para promover la función de asesoramiento de la Comisión al Consejo.

63. **El Sr. Lee Moon Hee** (República de Corea) dice que una consolidación de la paz eficaz depende de un fuerte liderazgo político, financiación sostenible, unidad nacional y cohesión social. Por tanto, la titularidad nacional debe ser un componente clave de cualquier proceso de consolidación de la paz. Su delegación acoge con beneplácito el plan de trabajo de la Comisión y el tema propuesto para el período de sesiones anual de 2015; esos planes son una señal alentadora de la mejora de los métodos de trabajo de la Comisión. Su delegación está dispuesta a compartir con la Comisión la experiencia de la República de Corea en las esferas de la consolidación de la nación después de la guerra, el desarrollo económico y la promoción de los derechos humanos.

64. **El Sr. Charles** (Trinidad y Tabago) dice que, sin la consolidación de la paz, la comunidad internacional no cumpliría su papel en los esfuerzos por garantizar el desarrollo sostenible de los países afectados por conflictos, y los debates sobre la agenda para el desarrollo después de 2015 serían incompletos. La financiación previsible es un componente esencial de todos los esfuerzos de consolidación de la paz; sin ella, los debates en torno a esos esfuerzos serán mera retórica. El orador subraya el importante papel desempeñado por los Presidentes de las configuraciones encargadas de cada país para garantizar que la comunidad internacional siga reconociendo la importancia de la consolidación de la paz en el marco de las operaciones internacionales de paz.

65. **El Sr. Ismail** (Egipto) dice que el examen amplio de la estructura de consolidación de la paz será un paso clave para elevar la función de la Comisión, adaptar su programa a las necesidades actuales y emergentes, y abordar las lagunas existentes en las prácticas de consolidación de la paz. Su delegación acoge con beneplácito el nombramiento del grupo asesor de expertos y espera con interés la información presentada por su Presidente. El tema del segundo período de sesiones anual de la Comisión es importante, ya que la movilización de recursos supone un gran reto para los países que salen de un conflicto y sigue siendo un factor decisivo en la reconstrucción de las instituciones estatales.

66. **El Sr. Heen** (Nigeria) dice que es positivo que la Comisión haga hincapié en lograr una mayor coherencia a nivel regional, ya que un enfoque regional es fundamental para ayudar a los países a evitar una recaída en el conflicto. Los aspectos regionales de la consolidación de la paz merecen especial atención en el contexto del examen de 2015 de la estructura de consolidación de la paz. Ese proceso debe beneficiarse de los conocimientos especializados y la experiencia de África en la consolidación de la paz, en particular de las opiniones de los países que salen de un conflicto, la Unión Africana, las organizaciones subregionales de África, como la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO) y la Comunidad de África Meridional para el Desarrollo (SADC), y los países en las etapas posteriores a un conflicto. El orador encomia la participación de la Comisión en un taller sobre los aspectos regionales de la consolidación de la paz, organizado por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Egipto y el Centro de El Cairo para la Prevención de Conflictos y el Mantenimiento de la Paz en África, que contó con la asistencia de la Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz, y espera que las experiencias adquiridas en el acto contribuyan al examen de 2015.

67. Las funciones básicas de promoción, acompañamiento y mantenimiento de la atención deben seguir siendo el centro de las actividades de las configuraciones encargadas de países concretos, en particular durante la transición y reducción de las misiones de las Naciones Unidas en los países que salen de un conflicto. El orador encomia los esfuerzos de la Comisión para asegurar que la reducción de la Oficina de las Naciones Unidas en Burundi no dé lugar a lagunas en la atención y el compromiso de la comunidad internacional con la consolidación de la paz en ese país. La Comisión ha desempeñado un papel fundamental para llamar la atención hacia la posible amenaza que el brote del ébola plantea a la paz, la seguridad, la gobernanza local, las instituciones políticas, la cohesión social, la recuperación económica y los avances en la consolidación de la paz.

68. El orador observa con satisfacción que la Comisión apoya centrar el examen de 2015 en estudios de países concretos y espera que el examen ponga de relieve problemas institucionales y temáticos más amplios, como la movilización de recursos internos, la reducción de las corrientes financieras ilícitas y la negociación de contratos de recursos naturales

equilibrados. La prioridad dada por la Comisión a promover la participación de la mujer en los procesos políticos y de desarrollo posteriores a los conflictos es alentadora, ya que las mujeres y los niños son particularmente vulnerables durante los conflictos. Su delegación también apoya las opiniones sobre la reforma del sector de la seguridad, los derechos humanos, la reforma del sector de la justicia y la seguridad alimentaria que figuran en el informe de la Comisión (PBC/8/OC/L.1), ya que una atención insuficiente a esas cuestiones puede generar tensiones que den lugar a conflictos violentos.

69. **La Sra. Gilmutdinova** (Federación de Rusia) dice que su delegación apoya las modalidades para el examen de la estructura de consolidación de la paz de 2015 acordadas por los Estados Miembros. En el contexto de ese examen, la oradora confía en que las recomendaciones del grupo asesor de expertos mejoren la eficacia de la labor de la Comisión. Encomiando los vigorosos esfuerzos de las configuraciones encargadas de países concretos, la oradora pone de relieve que su labor debe llevarse a cabo en consonancia con las prioridades de consolidación de la paz de los países que figuran en el programa de la Comisión y se respete su soberanía e integridad territorial.

70. Su delegación acoge con beneplácito el éxito de los esfuerzos de recuperación posteriores al conflicto en Burundi, donde se están restaurando la paz, la estabilidad y la seguridad. Sin embargo, la reanudación de las crisis en la República Centroafricana y Sudán del Sur, con incursiones de agentes externos, indican una planificación y establecimiento de prioridades inadecuados. Esos casos deben analizarse detenidamente a fin de evitar experiencias similares en el futuro. Se deben hacer esfuerzos para aumentar la capacidad de los países afectados por el brote del ébola a fin de hacer frente a las crisis, lo que requiere un apoyo financiero coordinado del Fondo para la Consolidación de la Paz y una firme cooperación entre los miembros de la Comisión de Consolidación de la Paz, en particular los nuevos miembros.

Se levanta la sesión a las 12.25 horas.